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Божия Так да светит 

свет ваш пред 

людьми, чтобы 

они видели ваши 

добрые дела и 

прославляли 

 Отца вашего 

Небесного. 
(Евангелие от  

Матфея гл.5, ст.16) 

Выпуск 25 

сентябрь 

2008Г. 

Издание храма Спаса Нерукотворного села Спас-Талица 

По Благословению митрополита Вятского и Слободского 

Хрисанфа 

Рождество Пресвятой Богородицы празднуется Церковью 

как день всемирной радости, когда начали исполняться 

великие обетования Божий о спасении рода человеческого 

от рабства дьяволу. Матерь Перворожденного всей твари 

является и всем нам по благодати Матерью и милосердной 

Заступницей. 

Пресвятая Дева Мария родилась в 

небольшом галилейском городе 

Назарете от Иоакима из рода Дави-

дова и Анны из рода Ааронова. Бо-

гатый и знатный человек Иоаким 

приносил двойные дары Богу, гово-

ря: «Пусть будет от богатства моего 

всему пароду, а мне в отпущение в 

умилостивление Господу». Но в 

один из праздников первосвященник 

не принял даров у старца, потому 

что тот не оставил потомства Израи-

лю. Огорчился очень Иоаким и стал 

смотреть родословную двенадцати 

колен и выяснил, что все праведни-

ки оставили потомство Израилю. И 

столь горько стало Иоакиму, что не 

пошел он к жене своей, а ушел в 

пустыню и постился там сорок дней, 

говоря: «Не войду ни для еды, ни 

для питья, пока не снизойдет ко мне 

Господь, и будет мне едою и питьем 

молитва». 

Когда об этом рассказали жене его Анне, плакала она, как 

вдова, и взмолилась в отчаянии: «Горе мне, кто породил 

меня? Какое лоно произвело меня на свет? Ибо я стала 

проклятием у сынов Израиля, и с осмеянием меня отторгли 

от храма». И тогда предстал перед 

ней Ангел Господень и сказал: 

«Анна, Господь внял молитве твоей, 

ты зачнешь и родишь, и о потомстве 

твоем будут говорить во всем мире». 

Воскликнула Анна: «Жив Господь 

Бог мой! Если я рожу дитя, отдам 

его в дар Господу моему, и оно бу-

дет служить Ему всю свою жизнь». 

Вскоре два вестника сказали ей, что 

возвращается муж ее, ибо Ангел 

явился ему и возвестил, что его мо-

литва услышана. Родила Анна в де-

вятый месяц и спросила повиваль-

ную бабку: «Кого я родила?» Отве-

тила та: «Дочь». И сказала Анна: 

«Возвысилась душа моя в этот 

день». День памяти святых и правед-

ных Богоотец Иоакима и Анны — 

следующий после праздника Рожде-

ства Пресвятой Богородицы — 9 

сентября. 
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С егодня мы празднуем обретение 

Животворящего Креста Господня. 

Для нас Крест – знак Божией любви 

к нам. Мы знаем, что на кресте был 

распят Господь. Мы знаем, что на 

нем Он умирал долгой, страдальче-

ской, человеческой смертью. Но чув-

ство реальности смерти Богочелове-

ка редко пронизывает нас тем ужа-

сом и трепетом, которые должны бы 

всегда жить в наших душах.  

     Крест – это образ; однако было 

время, когда этот крест был мучи-

тельной реальностью умирания Че-

ловека Иисуса из Назарета. Для нас 

крест связан только с Ним и с тайной 

нашего спасения, но в то время крест 

был “просто”, как ни страшно упо-

требить такое слово, орудием пытки 

и смерти. На крест пригвождались 

преступники, чтобы мучительной 

смертью заплатить за зло, принесен-

ное людям, и чтобы их страшная 

смерть вселяла страх в жителей 

окрестных городов и деревень.  

     Крест был наказанием для пре-

ступников; и среди распинаемых 

оказался Тот, Которого мы называем 

своим Господом, – Иисус Христос. 

Суд Синедриона и римского проку-

ратора признали Его достойным 

смерти за преступления. В чем же 

преступления Христа, за которые Он 

принял муки?  

     Во-первых, образ Спасителя-

Мессии, явленный людям Иисусом 

Христом, оказался несовме-

стимым с тем образом, кото-

рый они выработали для себя 

сами. Истинный, живой Бого-

человек разбился об идола, 

созданного людьми из их 

представлений о том, каким 

Он должен быть. Фальшивый 

образ Мессии как будто вос-

торжествовал над Богом, при-

шедшим во плоти.  

     Другим Его преступлением 

было Его учение о любви. 

Оно вносило страх и ужас в 

каждую душу, не готовую по-

гибнуть ради благовестия, ибо 

Евангелие содержало страш-

ную весть о том, что Царство Божие 

не допускает в себя никакого себя-

любия, что человек должен отказать-

ся от себя, чтобы жить только любо-

вью к Богу, к людям. Ни тогда, ни 

теперь люди не могут этого принять 

легко, потому что это значит убить в 

себе все себялюбивое и низменное.  

     Господь “преступил” против лю-

дей еще тем, что разочаровал их. 

Они ожидали политического вождя, 

им нужна была только земная победа 

над поработившей их Римской Импе-

рией, над чужой, ненавистной вла-

стью, а Он предлагал им Евангелие: 

смирение и кротость. Он призывал 

их любить врагов, подобному тому, 

как Отец Небесный любит всякого 

человека, и теперь, после Креста 

Господня, можем сказать: любит 

крестной любовью, любит до проли-

тия Своей Крови, до смерти Своего 

Сына.  

     В то отдаленное от нас время, ко-

гда был найден Крест Господень, все 

это было еще близкой реальностью, 

его можно было коснуться, тронуть 

рукой. Его дерево было еще конкрет-

но, реально и жестко, как суд и 

смерть. Тогда он был принят с трепе-

том, ужасом и любовью и был воз-

двигнут – поднят на высоту – Патри-

архом Иерусалимским, чтобы все 

могли видеть древо крестное, на ко-

тором, как преступник, по злой воле 

людей умер Царь мира и Спаситель 

всех, Тот, Кого Бог послал не судить, 

а спасти мир.  

     Вспомним и мы эту страшную, 

конкретную реальность креста и рас-

пятия, и поклоняясь сегодня образу 

того Креста, перенесемся духом в те 

страшные дни, когда Бог смертью 

Единородного Своего Сына одержал 

победу над тьмой и спас нас от вла-

сти смерти, греха, диавола. Ответим 

любовью на любовь – мало покло-

ниться Древу, если мы останемся 

чуждыми тому, ради чего принесена 

эта жертва.  

     Поклонимся Кресту. Осознаем, 

что Христос умер, потому что пре-

ступники мы. Апостол Павел гово-

рит, что и за друга своего мало кто 

согласится отдать жизнь, разве что за 

благодетеля (Рим. 5, 7), а Христос 

умер за ненавидящих Его, за людей, 

которые способны, как и мы, пройти 

мимо Его жертвы и не дрогнуть ду-

шой, не преломиться волей, не пере-

мениться до конца.  

     Обратим наш взор на Крест. Ска-

зано в Писании: Воззрят на Него, 

Егоже прободоша (Ин. 19, 37), 

взглянут на Него те, которые проби-

ли Его ноги, руки, ребро. Таковы мы, 

и если только Крест нас не обновит, 

то рано или поздно мы станем перед 

Ним в ужасе, потому что нам придет-

ся ответить перед своей совестью за 

то, что мы прошли мимо Крестной 

Божественной Любви. Аминь. 
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Если тебе не хочется быть обманутым, 

изувеченным, убитым, если не хочется 

стать на всю жизнь психически больным 

– тебе лучше избегать не только контак-

тов с поклонниками сатаны, но даже 

разговоров с ними. Даже беседы не про-

ходят бесследно и калечат психику и 

душу. Ну а как нечаянно не попасть к 

этим личностям? Где они могут встре-

титься с тобой?  

     Большинство ребят и девчонок и не 

подозревают о том, что чаще всего лю-

бовь к врагу рода человеческого появля-

ется, развивается и укрепляется на кон-

цертах рок-музыки, особенно таких, где 

звучит хэви-метал, трэш-метал, хард-рок 

и подобная музыка. Ты должен знать, 

как проходила и чем кончилась жизнь 

известных рок-звезд, заигрывавших с 

рогатым или посвятившим ему все свое 

творчество вместе с душой.  Вспомни, 

когда ты впервые услышал хэви-метал 

или что покруче – понравилось ли тебе в 

тот момент? Нет, не понравился, скорее 

всего. Но неудобно было признаться в 

этом перед приятелями. А потом ты 

вслушивался, втягивался, да и друзья 

часто только об этом и говорили. И если 

сейчас тебе кажется, что эта музыка нор-

мальная, то ты должен, по крайней мере, 

знать, что именно на таких концертах 

тяжелого рока чаще всего и происходит 

вербовка в сатанинские секты.  

     Как это бывает? Предложат для нача-

ла побывать "в очень интересном месте" 

или же "оторваться" в подвале – в зави-

симости от твоего интеллекта. Могут 

предложить покурить травки, 

"побаловаться" с девочками, послушать 

неизвестный еще тебе ансамбль. Даже 

если ты разок согласишься из чистого 

любопытства – знай, что на первом же 

сборище от тебя могут потребовать от-

речься от Христа, поиздеваться над кре-

стом, замучить животное, а то и попы-

таться тебя самого принести в жертву. 

Так что первый раз может стать для тебя 

и последним. Тем более что подростки 

теряют чувство опасности в таких ситуа-

циях от того, что на рок-концертах часто 

царит атмосфера всеобщей истерии, 

агрессивности, снижается или исчезает 

чувствительность к злу, к боли, исчезает 

стыд и вообще всякое чувство греха и 

самосохранения. "Агентами" на местах 

сборов молодежи бывают взрослые пар-

ни, иногда симпатичные девчонки а то и 

более солидные люди, которые зорко 

высматривают подходящих им 

"кандидатов".  

     Зачем ты им нужен? Девчонки, осо-

бенно хорошенькие, нужны для бесов-

ских ритуалов, в которых используется 

разврат, для того, чтобы зарабатывать 

деньги для секты, торгуя телом (такой 

преступный "промысел" весьма распро-

странен, например, в Москве), а также 

привлекать в группировки новых маль-

чишек. Юношам же уготована участь 

или гомосексуалистов, или распростра-

нителей наркотиков, или же поставщи-

ков младенцев для жертвоприношений и 

торговли органами (криминальные 

структуры очень тесно переплелись с 

сатанинскими группами). Сказки о 

"свободе" рассказываются до того, как 

подросток попал в такую секту. За ее 

порогом всякая свобода кончается 

(кроме "свободы" совершать преступле-

ния против закона человеческого и Бо-

жьего). И если кто-то попытается уйти 

от рабства злу, сектанты скорее всего 

будут мстить и попытаются убить такого 

"изменника".  

     Конечно, сатанисты бывают не только 

на дискотеках. Ты можешь встретить их 

и в клубах, и на различных курсах, где 

"раскрывают способности" (на самом 

деле это ложь), в оккультных кружках и 

местах, где изучают кабалистику, и даже 

иногда в походах, в молодежных лаге-

рях. Чтобы не попасться на их приманку, 

тебе надо оглядеться: кто рядом с тобой?  

     И если твое окружение составляют 

люди, хотя бы косвенно связанные с кол-

дунами, с магами, с наркотиками, с пьян-

ством – то есть с плодами сатанизма 

нужно отойти от общения с ними. Уйти 

резко и навсегда. 

     И не бойся – они ничего не смогут 

сделать тебе. Ведь тебя защищает святой 

Крест – это великая, непобедимая сила, 

знай это, верь в нее. Твоя твердая, спо-

койная уверенность в том, что прав, же-

лая уйти от зла, даст понять твоим прия-

телям, что ты другой...  

     То есть первое, что надо тебе сделать 

– отойти от зла. Второе – сотворить бла-

го, придти в храм Божий. Господь тебя 

любого примет, если придешь с покаяни-

ем и скажешь:  

     - Господи, прости меня! Я не знал... Я 

хочу с Тобой быть, а не со злыми людь-

ми. Хочу добро делать людям, любить 

Тебя.  

     Кайся, говори так, как сердце подска-

жет. Хотя бы просто приди в храм – по-

стоять, подумать о жизни. Но лучше ре-

шиться и подойти к священнику, а еще 

лучше в монастырь к монаху – у мона-

хов особый духовный опыт в борьбе с 

такими врагами. Придти и сказать:  

     - Батюшка, я занимался этими страш-

ными делами (или было желание ими 

заняться). Жил без Бога... Господь вло-

жит слова в твои уста. В храме необхо-

димо покаяться. Поисповедоваться. А 

если Бог даст, и причаститься. Ну а по-

сле этого начинать исполнять заведи 

Божий. Попробовать. Не обманывать, не 

красть, не завидовать. И так вместе с 

Богом, вместе с батюшкой свою жизнь 

налаживать...  

     Не бойся посоветоваться со взрослы-

ми (учителями, родителями) – это вовсе 

не признак беспомощности, а наоборот, 

рассудительности, свойственной более 

взрослым людям.  

     Можно ли ездить на турслеты, в лаге-

ря, отправляться в походы, в пещеры, 

где есть риск быть втянутым во что-то 

оккультное? Во-первых, никогда не со-

глашайся ни на какие предложения и 

приглашения незнакомых людей, какими 

бы заманчивыми они ни казались. Во-

вторых, надо ехать только с благослове-

ния священника, с разрешения родите-

лей, которые обязательно должны знать, 

где и с кем ты находишься. А в-третьих, 

если ты, будучи в каком-то месте, вдруг 

увидел что-то нехорошее: книга лежит 

мистическая или колдовская, звучит са-

танинская музыка, предлагают наркоти-

ки – сразу надо убегать! Прямо, как го-

ворится, по воде бежать. Не ждать разви-

тия событий. Как лучше уйти?  

     Первое. Не должен жалеть их, бросая.  

     Второе. Уходить, не раздумывая. Рез-

ко и сразу.  

     Третье. Не жалеть себя. Ни того, что 

потратил время, деньги – ничего не жа-

леть! Жизнь дороже.  

     Четвертое. Не спорить, ничего не до-

казывать, ничему не учить. Не спасать 

мир – его спасают святые Отцы своей 

молитвой. А спасать хотя бы самого се-

бя.  

     Если не смог убежать от них сразу, 

если мучает тебя что-то, если нету сил, 

говори: "Господи, помилуй! Господи, 

подай сил отойти от зла. Отрицаюся те-

бя, сатана".  

     И главное, отходя от зла, не допускай 

сомнений: может, остаться, а может, не 

остаться... Есть такой бес сомнения – он 

сделает тебя совершенно безвольным, 

неспособным на решительный поступок. 

А будешь тверд, не сомневаясь в помо-

щи Божией, и отойдет от тебя сатана...  

ПРАКТИЧЕСКИЕ СОВЕТЫ ДЛЯ ПОДРОСТКОВ  
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Откуда некоторые люди, такие, например, как Ванга, 

Нострадамус, знают прошлое и будущее? Если им по-

могают бесы, то откуда у бесов такое знание? 
 

Любой опытный врач, наблюдающий больного и знаю-

щий его состояние, может поставить диагноз и сказать: 

"С твоей болезнью ты проживешь два месяца". Проходят 

два месяца, и человек умирает. Откуда у врача такое зна-

ние? У него сотни больных с таким диагнозом прошли, 

потому знание его опытное. А у диавола опыт гораздо 

больший, около 8000 лет, с тех пор, как он начал борьбу 

против Бога. Бесы - это ангелы, хоть и злые, но ангелы - 

ангелы, у них способности иные, не как у человека. Они, 

зная, что Господь за благочестивую жизнь прибавляет лет 

жизни, а за нечестивую убавляет, видя, как мы живем 

нечестиво, делают расчеты и предсказывают. И в этом 

ничего удивительного нет. Даже многие люди, знающие 

своих собеседников, с полуслов понимают их и могут 

"предсказать", как человек поступит и что скажет. И это 

без особого дара прозорливости, просто жизненный опыт 

подсказывает. Так что бесы о многом могут 

"предсказать", но ничего окончательно не знают. И о кон-

це мира они ничего не знают, но только Один Отец 

Небесный.  

 

Я больна, долго лечилась, а теперь врачи советуют 

обратиться с экстрасенсам. 
 

В Библии сказано: "Если желаешь быть здоровым - не 

греши. Согрешил - попадешь к врачу. Врач прописывает 

лекарство, а Бог лечит". Оттого, что мы будем обращать-

ся к экстрасенсам, пользы никакой не будет, только один 

вред. Если человек заболел, ему надо покаяться во всех 

грехах с юности, пособороваться, обратиться к Богу. Ес-

ли болезни будут продолжаться, значит, у него еще много 

грехов, совершенных в прошлом. Вот за них-то и надо 

потерпеть, чтоб душа очистилась. Болезни помогают ду-

шу смирить, очистить. Человек болеет и перестает гре-

шить. Ни в коем случае нельзя обращаться к экстрасен-

сам, они энергию берут из космоса, а в космосе господ-

ствует диавол. Его так и называют - "князь мира", а "мир" 

по-гречески "космос", значит, "князь космоса". Он может 

на время дать облегчение, а потом еще хуже будет, и ду-

ша погибнет. Если Бог не даст здоровья - никто не даст.  

   

Eслu экстрасенс стал ходить в церковь, исповедуется 

и причащается - можно ли ему лечить людей? 

 

Если человек пришел и покаялся в своей прежней дея-

тельности, то зачем же ему снова ее начинать? Он пока-

ялся, причастился - он уже не экстрасенс. Он стал уже 

христианином. Это при условии, что исповедь была не 

общей, а индивидуальной, с покаянным чувством и с осо-

знанием своих грехов. 

А насчет лечения людей - есть свои соображения. Цель 

человека на земле - спасти душу от погибели. Человек 

грешит, утопает в пороках и страстях, порой он так дале-

ко ушел от Бога, что его постигают скорби и болезни. 

Чем грешил - тем и начинает страдать. Это все посылает 

Господь, чтобы он обратился и покаялся, исправился. А 

экстрасенс этого ничего не знает; что Господь призывает 

болезнями к покаянию, что ему за грехи телесно надо 

пострадать, помучиться. Этот экстрасенс (даже если у 

него самые лучшие намерения - избавить от страданий) 

проникает в домостроение спасения человека Богом... 

Если человек понял, что его болезнь от грехов, исправил-

ся, начал в церковь ходить, строго соблюдать посты, с 

женой повенчались, молится, читает Евангелие и Псал-

тырь, то Господь его Сам исцелит за его покаяние. А если 

Господь не исцеляет, значит человеку это не полезно, 

вылечится, опять начнет грешить.  

 

Мне во cнe приснился большой деревянный крест. 

Придавать ли этому сну какое-нибудь значение? 

 

Мы с вами любители грешить. Если вдруг увидим - крест 

лежит на полу, на дороге, то боимся взять его: а вдруг 

какая-то скорбь к нам придет? Увидели иконы, крест во 

сне - боимся скорбей. А ведь скорби - дары от Бога, их 

тоже надо с радостью и любовью уметь принимать. Если 

нам приснился крест, церковь или что-то другое духов-

ное, это значит. Господь нас призывает к покаянию, к 

церковной жизни, к исправлению. Плохого в этом ничего 

нет. Наоборот, это благо для души.  

диавол духовной дружбы не любит. Через год спрашиваю 

Фаину: "А как Мария поживает? " А она отвечает: "Я уже 

целый год с ней не дружу". - "Почему?" - "А мне сон 

приснился, явился юноша и сказал : ты с ней не дружи, 

она плохая, предаст тебя, - я и перестала с ней встречать-

ся" . Встречаю в тот же день Марию: "Что же ты с Фаи-

ной не дружишь?" - "А мне юноша явился и сказал, что-

бы я с ней не дружила, ненадежный она человек". Собрал 

я вместе Фаину с Марией и попросил их свои сны расска-

зать. Рассказали и рассмеялись, что сон им один и тот же 

приснился. Помирились. А у диавола цель одна только 

была - душу погубить.  

 

Отчего бывают страшные сны? 
 

Когда человек пребывает в гордыне, когда все дарования 

и способности, данные ему Богом, приписывает себе и 

ставит себя выше других: "Я не такой, и я не такая, как 

все", то благодать Божия отходит от него, не защищает 

его больше. А грех гордыни самый страшный, ведь чело-

век все похищает, отнимает у Бога и себе приписывает. 

Находясь в таком безблагодатном состоянии, человек, 

когда ложится спать, может видеть во сне себя в плохом 

состоянии. Могут на него какие-то черные люди напа-

дать, или собаки и другие звери гонятся, или стал он пе-

репрыгивать большую канаву и, промахнувшись, полетел 

в такую пропасть, что от страха проснулся. Просыпается 

и радуется, что только во сне все это видел. Нападают 

всякие гады, змеи; да мало ли что приснится. Вот, через 

эти сны Господь показывает, что мы неправильно живем. 

Когда позволим Богу творить нашу жизнь, тогда душа 

успокоится. Конечно, и святых людей бесы пугают, но 

там уже не страшно - их хранит благодать Божия.  

 


